

Opposition municipale

**Élu-e-s Malakoff Plurielle > 3 élu-e-s  
Meilleurs vœux pour 2024**

Le groupe d'opposition constructive Malakoff Plurielle adresse à tous les habitants, ses meilleurs vœux pour l'année à venir.

Nous souhaitons également adresser quelques souhaits à la majorité municipale communiste :

- Puisse cette nouvelle année être celle de la transparence. Depuis 2020, nous déplorons toujours un manque de transparence dans l'attribution des logements, du parc privé de la ville, ou encore des subventions aux associations. Trop souvent les choix sont opaques et l'opposition privée de réel droit de regard. Malgré les efforts que nous saluons pour intégrer l'opposition à la commission d'attribution sur le parc social, nous n'avons aucun droit de regard sur la gestion du parc privé de la ville. Cet archaïsme qui persiste freine notre ville dans son potentiel et dans son développement.

- Puisse cette nouvelle année être celle du développement écologique : une politique énergétique ambitieuse, une modernisation du parc automobile de la ville avec un passage généralisé aux véhicules électriques, une politique volontariste de verdissement, un plan biodiversité. Malakoff étouffe et doit progresser sur le sujet de la densification raisonnée et raisonnable, pensée pour que générations futures s'y épanouissent.

- Puisse cette nouvelle année être celle des solidarités. La ville conduit une politique intéressante en la matière. Les efforts doivent se poursuivre. Nous pensons tout particulièrement à nos seniors en ces fêtes, qui parfois seuls, vivent des moments difficiles et ont besoin d'attention. Que notre commune et ses élus s'attachent à renforcer ce lien. Enfin en cette nouvelle année, nous tenons à saluer et à remercier tous les agents municipaux qui œuvrent au quotidien pour un service municipal de qualité.

Malakoff Plurielle, représentée par ses membres et ses trois élus restent à votre écoute et seront toujours mobilisés au service de tous.

 **Charlotte Rault**  
Conseillère municipale  
charlotte-rault@outlook.fr

**Élu-e-s France insoumise et citoyen-ne-s  
> 3 élu-e-s**

**En 2024, RÉSISTANCE**

Résistance face au capitalisme qui nous a montré ses limites aussi bien socialement qu'écologiquement.

Nous produisons toujours plus de richesses, mais nos conditions de vie se dégradent, augmentation de l'âge de départ à la retraite, destruction des services publics, augmentation de l'inflation sans augmentation de salaire, augmentation du nombre de personnes ayant recours à l'aide alimentaire. C'est un appauvrissement généralisé de la population, sauf pour les milliardaires, pour qui la fortune a augmenté de 200 milliards en trois ans. Cette année, ce sont 80 milliards de dividendes qui ont été distribués aux actionnaires, pour la plupart d'entre eux, ce sont des Banques et des fonds d'investissement. L'état complice a distribué 157 milliards d'aide aux

entreprises sans condition.

« Le capitalisme porte en lui la guerre comme la nuée porte l'orage » disait Jaurès, j'y rajouterai la colonisation aussi.

Résistance pour le peuple palestinien qui subit un génocide dans un silence assourdissant de la part de la communauté internationale.

Des écoles, des ambulances, des hôpitaux des camps de réfugiés sont bombardés.

70 % des victimes palestiniennes sont des femmes et des enfants.

La situation s'aggrave puisque la bande de Gaza est aussi privé, d'eau, de nourriture et d'électricité. En Cisjordanie, la colonisation s'accroît aussi, Israël détruit tout partout.

Nous apportons tout notre soutien au peuple palestinien.

Comme nous apportons tout notre soutien aux peuples arménien et congolais, eux aussi victimes d'un génocide.

Pour 2024, résistance face au capitalisme, qui brutalise et détruit notre monde, résistance face à l'autoritarisme de nos dirigeants qui veulent faire taire le peuple à coup de 49-3, d'interdiction de manifester, résistance face au racisme.

En 2024, Indignez vous, résistez et engagez-vous vers le chemin de l'espérance, pour un monde juste et en paix.

 **Anthony Touilles**  
Conseiller municipal  
atouilles@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s Renaissance Malakoff > 2 élus  
Associations caritatives,  
esprit de Noël !**

Si les fêtes de fin d'année sont synonymes de retrouvailles en famille et de cadeaux, elles sont également, pour les personnes âgées ou les familles isolées, souvent en situation de précarité, un rappel cruel de leur situation. Or l'esprit de Noël, c'est celui du partage et de la générosité et plus encore cette année c'est un moment d'apaisement en ces moments de troubles et de conflits.

En cette période froide où la solitude rattrape les plus démunis, les associations caritatives jouent un rôle crucial en apportant chaleur et réconfort aux personnes qui en ont le plus besoin. Ces acteurs essentiels de la société civile se mobilisent de manière exceptionnelle pendant cette période : colis aux personnes âgées isolées, repas chauds aux sans-abris, collecte et distribution de jouets aux enfants des familles en difficulté sont autant d'exemples de l'engagement bénévole au service des plus démunis. Le monde caritatif recrée ce lien social qui fait tant défaut à nos sociétés, trop souvent dominées par l'individualisme. En créant des événements festifs, des distributions de cadeaux et des repas communautaires, ces associations cultivent un sentiment d'appartenance et d'inclusion, rappelant à tous la puissance de la solidarité pendant cette saison de célébration.

Encore un grand merci et toute notre reconnaissance aux associations de Malakoff qui, chaque année, œuvrent en ce sens et portent l'esprit de Noël auprès des plus déshérités.

Renaissance Malakoff sera aussi présent à ce Noël solidaire. Nous serons heureux de vous accueillir,

si vous souhaitez participer à nos côtés !

Si vous aussi, vous avez un sujet qui vous tient à cœur, dont vous voulez témoigner, contactez-nous ! Si vous souhaitez que votre voix porte, rejoignez-nous en cliquant sur le site du parti Renaissance puis inscrivez-vous sur le comité Renaissance Malakoff.

 **Roger Pronesti**  
Conseiller municipal  
Renaissance.malakoff@gmail.com

**Élu non inscrit - Malakoff Insoumise  
et Populaire > 1 élu  
L'horreur à Gaza**

Le 7 octobre, le Hamas assassinait lâchement des civils israéliens. Nous condamnons cet attentat et appelons à la libération des otages. Mais ces actes effroyables ne sauraient justifier une énième violation du droit international par l'Etat d'Israël, qui refuse toujours d'appliquer les résolutions de l'ONU.

Le gouvernement d'extrême-droite de Benjamin Netanyahu, en étendant toujours plus sa politique de colonisation, porte une lourde responsabilité. Il paye son choix passé de favoriser le Hamas pour isoler l'autorité palestinienne. En outre, le siège de Gaza a pour conséquence la mort de nombreux civils, y compris des enfants. Les survivants sont privés d'eau et d'électricité.

Nous appelons au cessez-le-feu et à la libération des otages. Nous continuerons aussi, contre vents et marées, à défendre une solution à 2 états et le respect des résolutions de l'ONU. C'est le seul moyen pour mettre fin à ce conflit interminable !

 **Martin Vernant**  
Conseiller municipal  
mvernant@ville-malakoff.fr

**Élu non inscrit - Malakoff citoyen > 1 élu  
Bonnes fêtes de fin d'année**

Qu'auriez-vous fait avec un budget de 92 M€ pour améliorer notre quotidien ? La critique est aisée, mais l'art de la faire aussi. C'est pourquoi je salue l'implication et la bonne volonté du personnel communal chargé de l'attractivité de Malakoff, même si les salaires ne suivent pas.

La ville est sous-équipée. Aujourd'hui les équipements polyvalents ne répondent plus aux exigences des disciplines et encore plus difficilement au partage des créneaux des associations, clubs utilisateurs, contraints de s'adapter à des équipements insuffisants ou inexistantes. L'équipe urbaine est encore à la traîne sur les mises en norme et l'offre d'habitations nous laisse sur notre faim malgré 42 % de logements sociaux. Nous comprenons pourquoi la municipalité refuse d'atténuer l'augmentation des bases fiscales de l'Etat sur le foncier bâti et non bâti... la suite sur Kessel.media.

 **Ange Stéphane Tauthui**  
Conseiller municipal  
stauthui@ville-malakoff.fr

ESPACE OUVERT À L'EXPRESSION DES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL  
LES TEXTES PUBLIÉS ENGAGENT LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS

Majorité municipale

**Élu-e-s du groupe Malakoff en commun, communistes et citoyen-ne-s > 16 élu-e-s Malakoff ville accueillante**

Suppression de l'aide médicale d'État (AME), durcissement des conditions du regroupement familial, fin de l'automaticité du droit du sol à leur majorité pour les enfants nés en France de parents étrangers, expulsions facilitées. Reprenant des propositions portées depuis de longues années par l'extrême droite, le projet de loi asile immigration, tel qu'il ressort du Sénat, abîme encore plus la promesse républicaine que la France avait faite à tout-es les opprimé-es du monde.

Dès 1515 le droit du sol a été introduit dans le droit français. Notre pays s'est toujours construit avec l'immigration. Aujourd'hui près d'un-e français-e sur quatre a un parent ayant connu un parcours migratoire. Cette histoire longue, qui a façonné notre pays, sa richesse et son rayonnement, ne peut être balayée à coups de fantasmes xénophobes et racistes.

Nous, élu-es du groupe M3C, dénonçons un énième projet de loi régressif et répressif visant à faire des immigré-es des boucs-émissaire. Face aux propositions stigmatisantes, dangereuses et haineuses du gouvernement, nous réaffirmons les valeurs de solidarité et d'hospitalité au cœur de notre projet politique.

La ville a toujours eu à cœur l'accueil digne des réfugié-es et leur intégration. Nous élu-es communistes et citoyen-nes savons les précieux et multiples apports de l'immigration pour notre pays. Nous poursuivrons avec détermination cette politique d'accueil digne. Si l'immigration sert de leurre aux ravages que provoquent les orientations économiques et sociales du gouvernement, les habitant-es de Malakoff savent la vivre de manière positive.

Au-delà de cette loi, nous restons mobilisé-es pour les droits des étrangers, pour lutter contre les discours xénophobes qui envahissent de plus en plus le débat public et plus largement contre toutes les formes de discriminations. Malakoff, continuera de porter fièrement son projet de ville accueillante et solidaire.

**Michel Aouad**

Adjoint à la maire, chargé de la Vie des quartier, adjoint au quartier centre  
maouad@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s du groupe Les Écologistes Collectif EELV, Génération-s et citoyen-ne-s > 7 élu-e-s**

**Le 25 novembre: c'est tous les jours**

Est-ce que votre partenaire respecte vos désirs, vos décisions, vos goûts? Accepte-t-il vos ami-es, votre famille? Se réjouit-il de vous voir épanoui-e? Ou au contraire se moque-t-il de vous en public? Contrôle vos sorties, vos relations, votre téléphone? Vous isole de vos proches? Explode de colère quand quelque chose lui déplaît, vous pousse contre une porte, vous oblige à avoir des relations sexuelles? Ce sont quelques unes des 23 questions que pose le violentomètre, cette règlette graduée pour aider à identifier des comportements toxiques dans la relation de couple. S'il s'agit d'une relation saine, les propositions sont en vert et vous invitent à en profiter. S'il s'agit de violences verbales ou psychologiques, elles apparaissent en orange et

appellent à la vigilance. Et celles en rouge, il est recommandé de demander de l'aide (39 19 ligne d'écoute 24h/24 7j/7, le tchat pour les 12-30 ans [www.commentonsaime.fr](http://www.commentonsaime.fr) ou l'association spécialisée à proximité le Centre Flora Tristan à Châtillon. Bien qu'il ait été conçu pour les adolescentes et les jeunes femmes, le violentomètre s'adresse à toutes et tous, femmes et hommes quel que soit leur âge et leur catégorie sociale. Selon un sondage IFOP/FNSF, 14 % des femmes en couple déclarent avoir été victimes de violences conjugales au cours de l'année 2021. Cela peut donc toucher votre soeur, votre cousine, votre petite nièce, votre copine d'enfance. À Malakoff, nous avons décidé de diffuser les violentomètres cette année aux professionnel-les de santé à l'occasion du 25 novembre, journée internationale contre les violences. Mais en cette période de fin d'année propice aux retrouvailles familiales, il revient à chacun-e de rester vigilant-e et de ne laisser personne seul-e contre les violences conjugales.

« Tu mérites un amour qui t'écoute quand tu chantes, qui te soutiens lorsque tu es ridicule, qui respecte ta liberté. » Frida Kahlo

**Julie Muret**

Conseillère municipale, déléguée aux Droits des femmes  
jmuret@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s Socialistes et apparenté-e-s > 4 élu-e-s**

**Une information facile à lire et à comprendre**

L'accès à la lecture reste difficile aujourd'hui pour de nombreuses personnes, bien plus qu'on ne pourrait le penser.

En effet, 2,5 millions de personnes se trouvent en situation d'illettrisme, soit 7 % des personnes ayant été scolarisés en France et âgés de 18 à 65 ans.

Si illettré a longtemps signifié « inculte, qui n'a pas de lettres », le mot « illettrisme » a été créé par ATD Quart Monde, en 1981, pour désigner ceux qui bien qu'ayant été scolarisés, se trouvent dans l'incapacité de maîtriser la lecture d'un texte simple, d'un formulaire administratif, d'une signalétique. Souvent invisible, il touche des personnes de toutes catégories sociales et de tous âges. L'illettrisme est donc un handicap parmi d'autres dans l'accès à la lecture. Vécu comme honteux, il intervient dans les phénomènes de repli sur soi et d'isolement, participe à la problématique du non recours.

Il existe pourtant un langage écrit, le FALC (Facile à Lire et à Comprendre), qui emploie des mots simples, accessibles, là où jargons, abréviations, sigles envahissent nos écrits.

De même l'emploi de pictogrammes dans la signalétique faciliterait la compréhension des messages pour ceux qui ne comprennent pas immédiatement des textes écrits : étrangers, mauvais lecteurs, personnes présentant un handicap mental, certaines personnes sourdes ou malentendantes, enfants...

Mais alors que son usage est dorénavant courant en milieu professionnel pour des présentations orales, comptes rendus etc..., et que l'expérience montre qu'une image, peut présenter un concept, même abstrait ou complexe..., la signalétique fait encore majoritairement appel au langage écrit. Forts de notre souci d'améliorer l'accessibilité de l'information pour tou.tes, nous souhaitons mettre en œuvre une plus grande utilisation de ces facilitateurs de communication, afin que l'inclusion,

prenne de plus en plus sens à Malakoff, dans une période où la société est si clivée!

**Carole Sourigues**

Conseillère municipale, déléguée Ville inclusive et accessible  
csourigues@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s Nouveau souffle > 2 élus**

**Ni peste, ni choléra**

Sommes-nous condamnés à devoir choisir entre la peste et le choléra? Entre la haine des étrangers inhérente à l'extrême droite et les éruptions insultantes des dirigeants de la France Insoumise? Qui tous n'hésitent pas à instrumentaliser les horreurs commises au Proche-orient pour mieux nous diviser. Est-il si difficile d'assumer dans un même souffle que la résurgence de l'antisémitisme en France exige une riposte sans faille et que le racisme et les discriminations dont souffrent nombre d'étrangers et de compatriotes en raison de la couleur de leur peau ou de leur religion musulmane réelle ou supposée doivent être ardemment combattus? Devons-nous dans ce contexte nous résoudre à un pouvoir qui juge conforme à « l'intérêt national » le récent déchaînement anti-immigrés au Sénat, pour lequel la fin de la domination masculine jusque dans notre langue relèverait de « l'ère du temps », qui persiste à esquiver face aux défis écologiques et livre les bénéficiaires du RSA à la vindicte au moment où la pauvreté et les inégalités augmentent? Un pays qui se laisse prendre dans un tel étau prépare sa faillite collective. C'est pourquoi notre ville doit plus que jamais constituer pour chaque habitant-e un espace apaisé de transformation inspirant l'action municipale en faveur de la citoyenneté, de la solidarité envers les plus fragiles, de la transformation écologique, des droits des femmes, de la sécurité. Un espace commun où toutes et tous se mobilisent pour ces progrès sans que ne soit niée la parole de celles et ceux que cela inquiète. Pour trouver des chemins communs de changement et d'apaisement. C'est plus que jamais la vocation de « Nouveau souffle » d'y contribuer à Malakoff.

**Pascal Brice**

Conseiller municipal  
pbrice@ville-malakoff.fr